

## 県政出張トーク実施結果報告書

部局課室名	県土整備部 道路管理課	テーマ	公共施設のユニバーサルデザインの推進 ー主に歩道のユニバーサルデザインの推進と協働の道づくりー
実施日時	平成20年11月14日(金) 19:30~21:00	実施場所	笛吹市商工会 会議室
県出席者	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 県土整備部長</li> <li>・ 道路管理課長</li> <li>・ 峡東建設事務所長</li> </ul>	参加者	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 市部まちづくり倶楽部 8名</li> </ul> <p>この倶楽部は、市部通りの商店街の有志の人が中心となり、結成された組織であり、この通りの拡幅計画の段階から行政と地域との調整役を果たしてきた。また、完成後も土木環境ボランティアとしてこの通りの美化や地域のまちづくり・商店の活性化に取り組んでいる。</p>
主な発言内容		県回答	対応方針
<p><b>《事業完成後の感想は、》</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・ 市部通りの拡幅計画は、30数年前に親の代からスタートした。計画から完成まで長時間かかったため、当初考えていたまちづくりの考え方が当てはまらなくなった。現在では、商店が減少してしまった。今後は、商売の通りとして客を呼べるようになればと考えている。そのためには、駅舎も含め、駅から市部通りまで安全に歩行できるハード面の整備と客を呼べるソフト面の整備についても県・市の支援をお願いしたい。</li> <li>・ 昔は、市部通りが石和のメイン通りであったが、今は、駅から国道20号の通りがメインとなっている。店がなくなってしまった。今後は、市部通りにお年寄りや石和温泉に来る観光客が呼べる様になればと感じている。</li> </ul>		<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 電線類の地中化も計画されていることから順次対応していきたい。</li> </ul>	



主な発言内容	県 回 答	対 応 方 針
<p><b>《歩道の街路樹について》</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>街路樹の種類についても県と協議して決めている。落葉については、店の前の人が清掃している。</li> <li>石和駅前では、笛吹市の花であるバラが百種類約400本植えられている。この花の管理については、自然発生的に地域の方がボランティアで行ってる。また、このバラ花を使ったポプリづくりが行われている。</li> <li>今後、街路樹についても高木と花を組み合わせ、付加価値を付けた植樹ができればと考えている。その時は、行政側も支援してほしい。</li> <li>枯れた木の取替を要望したが対応が遅かった。</li> <li>高木の周りの芝もほとんど枯れている。枯れた場合、自分たちで植え替えても良いのか。</li> </ul> <p><b>《工事中の状況は、》</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>工事中、同じ所を何回も掘ったり、埋め戻したりしているが、回数を減らすことができないのか。</li> <li>工事説明会は、工事の元請業者が行い、店に迷惑がかからないように施工中は、鉄板を使い入り口を確保すると言っていたが、実際の施工では、入り口を鉄板で確保してくれるように工事現場の人に要望したが、聞いてもらえなかった。工事中における現場作業員の監督を県としてもしっかり指導してもらいたい。</li> </ul> <p><b>《その他道路に関する要望》</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>石和温泉駅のロータリーは、きれいになったが、通学路でもある松本踏切前後の改良計画の見通しを教えてください。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>要望の内容にもよるが、何らかの協力をしていきたい。</li> <li>高木については、県で植え替えることとしている。今後は、連絡をいただいた場合、早急に対応していきたい。</li> <li>簡単な花などであれば皆さんで手を入れていただいてもかまわない。</li> <li>下水道、水道、電線管理者など施工主体の違いにより施工業者が異なっています。今後は、何か工夫ができるようにしていきたい。</li> <li>今後は、そういうことがないように施工業者を指導していきたい。また、工事現場での要望や苦情については、直接、建設事務所の工事監督に言って頂きたい。</li> <li>現在、用地交渉中であり、用地交渉がまとまれば、一部工事に着手して行きたい。JR部拡幅については、JRと協議を進めている。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>平成21年度にJR東日本と施工協議を行いたいと考えている。</li> </ul>